PRESENTACIÓN DEL ACADÉMICO CORRES-PONDIENTE DR. D. CARLOS VICENTE CÓRDO-BA

ANICETO LÓPEZ FERNÁNDEZ Académico Numerario

Excmo. Sr. Director, Junta Rectora, Ilustre Cuerpo Académico, Excmas. e Ilmas. Autoridades, Ilustrísimos Sres. Decanos, compañeros de la Universidad, alumnos, amigos, Sras y Sres:

Hoy se cumplen diez años de la celebración, sin solución de continuidad, del Día Mundial del Medio Ambiente en la Real Academia de Córdoba cuya organización ha corrido a mi cargo, en colaboración durante varios años con el Prof. Recio Espejo.

Hemos intervenido en este Día durante ocho años, tratando temáticas muy diversas que afectan a una gran amplitud de ecosistemas y problemáticas medioambientales. Cuestiones de Ecología, Geología, paisaje, dehesas, olivares, ríos, arroyos, lagos, especies invasoras, ecosistemas de Córdoba, pero también de lugares lejanos como ciertos ecosistemas acuáticos de India y Nepal, e incluso sobre la incidencia de factores ecológicos en el nacimiento de las civilizaciones.

El año pasado intervino en este día el Dr. Valdés Castrillón, bilbilitano que ha desarrollado su actividad universitaria en Sevilla, Catedrático de Botánica y a la sazón Presidente del Instituto de Academias de Andalucía, compañero de la Junta de Gobierno de esa Institución.

Hoy quiero presentarles a un cordobés de nacimiento, que vivió en la casa familiar que hoy tiene el número 5 de la calle Cruz Conde, en esa callejita sin salida que hay a continuación de la calle Morería.

Yo tuve la suerte de conocer a sus padres, a través de los míos, a Virginia, su madre, y a Juan José Vicente Casas, Casas como le conocían todos sus amigos, y te conocí a ti Carlos, hace cincuenta años, cuando en más de una ocasión acompañaste a tu padre a Radiotecnia, el taller de radio que tenía el mío en la calle Conde de Cárdenas, o cuando te llegabas allí al salir de los Maristas a ver destripar radios y conversar. En la trastienda surgían de improviso reuniones informales a las que asistían, además de nuestros padres, D. Carlos Castilla del Pino, Federico Algarra de EAJ-24, al igual que Antonio Fernández Marivela, Rafael Muñoz Navas, hijo del que fue Alcalde de Córdoba, José Jiménez Pedraza, Pepe Posadillo, D. Félix Infante Miranda, D. José

Tomás Valverde, etc., nombres que me ha facilitado mi padre hace unos días desliando axones y dendritas de sus envejecidas neuronas.

Cada uno se expresaba libremente en aquellos tiempos de dictadura. Recuerdo un tema de charla: si habría políticos que condujesen la nación cuando Franco falleciese. Yo era aún muy joven para opinar, solo escuchaba desde lejos y siempre aprendía algo.

Operario de Cabina del recordado cine Góngora el uno y técnico de radio el otro, fueron grandes amigos, amigos de los de antes, que se veían casi a diario, entre los años 60 y 80, antes de que les llegase la atroz vejez.

Nuestro conferenciante también tiene una faceta de escritor. Me referiré solo a la novela que hace años presentó en el Rectorado titulada "Ya estuve demasiado tiempo en este sitio" que cuando la leí se me agolparon recuerdos de la Córdoba de mi niñez y adolescencia, incluida la identificación de un personaje real entre lo ficticio de la trama. Ese personaje era Casas, que aparece de forma secundaria cuando pasaba la procesión por la calle Jesús y María y él se acercó a unos niños para obsequiarles con dulces. Un detalle, de verdad, en la novela que pasará inadvertido a cualquier lector, pero no para quienes lo conocimos.

Les presento a todos Uds. a Carlos Vicente Córdoba, que hoy nos acompaña merced a las gestiones realizadas por nuestro compañero el Dr. Manuel Pineda, al que agradezco su inestimable colaboración.

Como ya he mencionado Carlos Vicente Córdoba nació en Córdoba (España), en 1944. Realizó sus estudios de Bachillerato en el Colegio Cervantes de los Hermanos Maristas en Córdoba, de Licenciatura en Biología en la Universidad de Madrid, hoy Complutense, en la que se doctoró en 1969 bajo la dirección del Prof. Dr. D. Florencio Bustinza Lachiondo. Fue Profesor Adjunto de la Universidad de Madrid (1966-1971), Profesor Agregado de la Universidad de Salamanca (1971-1974) y desde Junio de este último año, tras la jubilación de su maestro, fue Catedrático de Fisiología Vegetal de la Universidad Complutense de Madrid hasta el 30 de Septiembre de 2014, a tiempo completo en todos los casos. Hoy día es Profesor Emérito de la Universidad Complutense.

Ha impartido cursos en las siguientes Universidades: Salamanca, Granada, Central de Barcelona, La Habana (Cuba), Nacional Autónoma de México, Nacional de Rosario (Argentina), Osaka (Japón), Federal de Paraiba, Federal de Pernambuco y de Tiradentes (Brasil).

Tiene acreditados los seis quinquenios de docencia preceptivos y seis sexenios de investigación.

Ininterrumpidamente desde 1979, ha dirigido o colaborado en 23 Proyectos de Investigación subvencionados por diferentes entidades: Ministerio de Educación y Ciencia, Ministerio de Ciencia y Tecnología, Ministerio de Ciencia e Innovación, Ministerio de Economía y Competitividad, Comunidad Autónoma de Madrid, Comunidad Autónoma Cántabra, Comunidad Europea (COST), Agencia Española de Cooperación Internacional, etc.

Ha dirigido 29 Tesis Doctorales. Ha publicado 10 libros de su especialidad y 352 trabajos de investigación, 57 de ellos en revistas o libros nacionales y 295 en revistas o libros internacionales, la mayor parte de las cuales de alto índice de impacto.

Ha tenido los siguientes cargos o nombramientos:

- Fellow of the Linnean Society of London (elected).
- Miembro de la Academia Paraibana de Ciencia y Tecnología (Brasil), 1988.
- Doctor Honoris Causa por la Universidad Federal de Paraiba (Brasil).
- Profesor Honorario de la Universidad de La Habana, nombrado por el Ministro de Educación Superior de Cuba en 1996.
- Titular de la Cátedra Internacional Álvaro Reynoso, Universidad de La Habana desde 1998.
- Referee of the National Science Foundation (Washington) for Developmental Biology (1984) and for Analytical Sciences (1993).
 - Asesor del Programa de la Ricerca de la Universidad de Padua en 2013.
- Asesor del Boletín de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes desde 2014.
- Miembro de varias sociedades científicas nacionales y extranjeras. Asesor de más de cuarenta revistas internacionales de la especialidad.
- Decano de la Facultad de Biología de la UCM durante dos periodos consecutivos (1976-1982).
- Director del Departamento de Biología Vegetal I de la Facultad de Biología de la Universidad Complutense de Madrid (1994-1998).

En el ámbito de la Gestión Medioambiental destacar lo siguiente:

- Miembro del Patronato del Parque Nacional de las Tablas de Daimiel en 1980-1981.
 - Vocal del Patronato del Canal de Isabel II en 1982.
 - Asesor Científico del Programa Antártico Brasileño durante 1984-1985.
- Director del Instituto Universitario de Ciencias Ambientales de la UCM durante dos periodos consecutivos (1985-1992).
- Coordinador para España del Master sobre Environmental Biotechnology, impartido simultáneamente por las siguientes Instituciones: Vrije Universiteit Brussel (Bélgica), Friedrich Schiller Universitat Jena (Alemania), Universidad Complutense de Madrid (España), Université París 7 (Francia), Université Paul Sabatier Toulouse (Francia), Universidad de Bucarest (Rumanía) y Fundación Cousteau (Francia). 1991-1992.
- Director de los cursos complutenses medioambientales de verano en Arenas de San Pedro en 1991 y 1992.
- Vocal de la Agencia de Medio Ambiente, Comunidad Autónoma de Madrid en 1990-1993.

Carlos, bienvenido, es un verdadero honor tenerte hoy entre nosotros, en la más que bicentenaria Real Academia de Córdoba, en tu ciudad natal, ya que partiste muy joven para Madrid, pero que seguro no has olvidado.